

*Una pareja de Granollers fue llevada a juicio por pagar con cinco euros falsos en el McDonalds del Ramassar*

## Cuidado con los billetes falsos

JAUME RIBELL

Que hay billetes falsos corriendo por las cajas de cualquier comercio es una realidad. Y que son difíciles de detectar, también. Por ello es relativamente fácil que a una persona de a pie, que no se dedique a la falsificación de billetes de euro, le puedan 'colocar' cinco euros falsos. Y cuando eso ocurre, suele pasar que el billete es anulado por el comercio donde se intenta pagar con él, o bien que no es aceptado. Pero no siempre es así.

### RAZONES

*El establecimiento alega que siempre se actúa así en estos casos, ya que les llegaron a colocar 150 euros falsos en un día.*

Ocurrió el pasado día 3 de febrero: **Mercè Vallmitjana**, acompañada de su marido, **Manuel Garduño**, se dirigieron en coche al McDonalds del Ramassar para cenar algo. Concretamente, dos 'big macs' y una ración de patatas. En total, 7,90 euros. Pagaron con monedas y con un billete de 5. Pero al pasarlo por la máquina detectora, el chico que los atendió les advirtió de que era falso. Como dice Mercè, "nos explicó muy educadamente que eran normas del local avisar a los Mossos d'Esquadra en estos casos". Como les parecía una exageración avisar a las fuerzas de seguridad por un billete de 5 euros falso, pidieron explicaciones, "y el encargado nos dijo les habían llegado a colar hasta 150 euros en un solo día, por lo que habían decidido poner mano dura con el control de billetes falsos".

Ellos lo entendieron y cuando llegaron los Mossos pusieron todas las facilidades: les miraron bolso, carteras, interior del coche, maletero, "e incluso la rueda de re-



Xavier Solanas

**APUNTE** La pareja lamenta el bochorno que tuvo que pasar cuando los Mossos d'Esquadra registraron sus pertenencias y su vehículo ante la cola de coches que esperaban ser atendidos en este establecimiento.

cambio y el triángulo", asegura Mercè, quien añade que "entendíamos que tuvieran que hacerlo, pero imagina qué bochorno, estar en la cola de coches en esta situación". Los agentes no encontraron nada, y les dejaron marchar.

Pero la mayor sorpresa llegaría a la mañana siguiente, cuando les llamaron desde el juzgado de instrucción número 3 de Granollers para informarles de que tenían una citación judicial. Los Mossos, actuando de oficio, les habían denunciado por pagar con ese billete falso.

Se enfrentaban a una pena por faltas de 200 a 2000 euros (cada uno) o bien dos meses de prisión. Así que inmediatamente se pusieron en contacto con su abogado.

El juicio tuvo lugar el pasado día 9 de febrero y ambos fueron absueltos, al considerar la juez que los acusados negaron conocer la falsedad del billete, y que "la apariencia del citado billete es tan similar a la real, que permite considerar ciertas las manifestaciones de los denunciados".

Aunque de hecho, y aunque la historia parezca ro-

cambolesca, no les es tanto: éste es el medio de proceder habitual en estos casos. Como explica el portavoz de los Mossos d'Esquadra, "la tenencia de moneda falsa se ha de poner en conocimiento de la autoridad judicial. Por eso los agentes actuaron en este caso de oficio". Dicha fuente explica que si bien es plausible que a uno le coloquen un billete falso sin tener conocimiento de ello, y que este billete vuelva a ser colocado en diversos comercios, "en cuanto se detecta, se va el caso para el juzgado. Si los agentes no lo hubieran hecho así, lo habrían hecho mal, porque así está estipulado".

### PROCEDIMIENTO

*Los Mossos aseguran que éste es el procedimiento habitual para intentar seguir la pista del falsificador.*

Asimismo, asegura que el registro es un proceso normal, "ya que debían asegurarse de que no llevaban más billetes falsos en el coche. Porque los que se dedican a esto, llevan fajos, y primero prueban de colocar billetes pequeños. Si lo consiguen, luego los van colocando por diversos establecimientos". Y aclara que, en cualquier caso, si una persona se encuentra en esta situación "no significa que sea culpable, sino que se tiene que intentar comprobar de dónde ha salido ese billete para seguir el posible rastro del falsificador. Por eso no se les detuvo. Además, el trato fue en todo momento correcto". Así que ya lo saben: cuando les den un billete, mírenselo bien antes de volver a pagar con él.

## ¿Cómo identificar una falsificación?

Como es tan difícil reconocer a primera vista un billete falso, los Mossos recomiendan que se tomen algunas precauciones si se quiere evitar que se produzca un caso como el que afectó a esta pareja. ¿Qué precauciones son esas? Pues, primero de todo, comprobar el tacto del billete: el de los falsos es distinto, como más liso, que el de

los legales. Otro detalle es la franja fileteada de color plateado del lateral: muchos billetes falsos no suelen llevar la inscripción del valor del billete, cosa que los legales sí. Por último, la característica más difícil de falsificar, es la franja vertical de color gris que atraviesa los billetes legales más o menos por la mitad: los falsos no la tienen.